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Sumário Executivo da 14ª Reunião Ordinária do COMUSP 
Data: 06 de agosto de 2024 
Horário: Início às 08:50 e encerramento às 10:20 
Local: Casa da Cultura Professor Miguel Reale, São Bento do Sapucaí, SP 

Participantes: 

 Representantes da Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza, Cássia Schroeder 
Buitoni, Mônica Christine Pereira Santos e Felipe Faccio,  

 Representantes da Administração Municipal: Leonardo de Souza Tenório 
(Ouvidoria Municipal), Valéria Célia da Silva Valinho (Secretaria de Governo e 
Administração) 

 Suplentes: Fernanda Silva 
 Ouvintes/Convidados: Silvio Nascimento 

Pauta e Deliberações: 

1. Sabatina com Candidatos a Prefeito de 2024: 

A reunião iniciou com a análise detalhada da sabatina a ser realizada com os candidatos a 

Prefeito de São Bento do Sapucaí. Foram discutidos os objetivos e formatos possíveis 

(debate ou sabatina), bem como as implicações de estrutura, logística e favorecimento. 

Decidiu-se pela realização de uma sabatina com ambos os candidatos presentes, abordando 

os Planos de Governo. A maioria votou por um evento aberto ao público, com voto contrário 

da Presidente, que preferia um formato fechado para convidados. O evento foi 

preliminarmente agendado para os dias 11 e 12 de setembro, no Cinema, com horário de 

início às 18h30 e término às 21h00, sujeito à confirmação após a oficialização das 

candidaturas. 

 

2. Indicação de Suplentes: 

Discutiu-se a necessidade de indicação de suplentes para o COMUSP, uma vez que a 

Chamada Pública 007/2024 não atraiu candidatos. Foi explicado que a indicação deve vir de 

representantes de entidades do terceiro setor, sociedade organizada, órgãos de classe e 

associações de moradores. Leonardo de Souza Tenório, como Ouvidor, tem a autoridade 

para indicar, mas atualmente não possui nomes interessados. Felipe Faccio se 

comprometeu a buscar possíveis interessados e encaminhá-los para Leonardo.
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ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE USUÁRIOS DOS 

SERVIÇOS PÚBLICOS REALIZADA EM 06 DE AGOSTO DE 2024 

 

Aos seis dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e quatro, às oito horas e cinquenta 1 

minutos, na Casa da Cultura Professor Miguel Reale em São Bento do Sapucaí, Estado de 2 

São Paulo, realizou-se a décima quarta reunião ordinária do Conselho Municipal de Usuários 3 

dos Serviços Públicos (COMUSP) do corrente ano. Estavam presentes os representantes 4 

titulares da Sociedade Civil: Maria Luiza Potenza, Cássia Schroeder Buitoni, Mônica 5 

Christine Pereira Santos e Felipe Faccio. Estavam presentes os representantes titulares da 6 

Administração Municipal: Leonardo de Souza Tenório (Ouvidoria Municipal) e Valéria Célia 7 

da Silva Valinho (Secretaria de Governo e Administração). Estava presente a suplente da 8 

Secretaria de Governo e Administração, Fernanda Silva. Registrou-se a presença de Silvio 9 

Nascimento. No início dos trabalhos, a Presidente passou sobre os pontos de análise sobre 10 

a sabatina a ser realizada com os candidatos a Prefeitos das eleições de dois mil e vinte 11 

quatro. Os pontos de análise foram: (i) Definir objetivos e propósitos do Comusp quanto à 12 

realização das Sabatinas junto aos candidatos a Prefeitura de São Bento dos Sapucaí; (ii) 13 

se o questionamento será somente de nossas demandas enviadas; (iii) ou se os 14 

questionamentos  serão em torno do plano de governo; (iv) definida qual estratégia, se for a 15 

de questionar nossas demandas: quem serão os participantes, convidados, número de 16 

participantes, estrutura; (v) se for questionar o plano de governo. Se for aberto para o público 17 

ou para convidados. (vi) se for para o público, quantidade de pessoas, estrutura necessária, 18 

local, cadeiras, microfone, duração; (vii) se for aberta para convidados como presidentes de 19 

Conselhos/Associações, detalhar número de convidados, estrutura para necessária. 20 

convites, local e logística; (viii) toda estrutura deverá ser oferecida aos dois candidatos. 21 

Discutindo-se o formato, houve posicionamentos sobre formato de debate e sabatina, se 22 

seriam os dois candidatos juntos ou separados. Levantou-se pontos de cada formato, bem 23 

como possíveis implicações de estrutura e favorecimento indevido a algum candidato se 24 

fosse realizado em momentos diferentes. Definiu-se pelo formato de sabatina, sendo o 25 

objeto os Planos de Governo com os dois candidatos ao mesmo tempo. Passando para 26 

análise da estrutura, se seria fechado, para convidados ou aberto ao público, cada membro 27 

pontuou sua visão sobre cada formato, descriminando pontos positivos e negativos. 28 



 
Conselho Municipal de Usuários dos Serviços Públicos 

 

 
São Bento do Sapucaí – SP - CEP 12490-000 

comuspsbs@gmail.com 

Relembraram a proposta de se fazer a sabatina e o motivo dessa realização. Felipe 29 

relembrou que o Conselho, em sua criação e Regimento Interno, cuida da publicidade e 30 

transparência de seus atos. A Presidente defendeu formato fechado para convidados, como 31 

presidente de conselhos e associações, considerando a proporção de um evento aberto e 32 

todos os riscos envolvidos, ressaltando sua preocupação quanto a segurança dos 33 

conselheiros, como também dos candidatos nesta sabatina aberta ao público, com a 34 

necessidade premente da presença da Polícia Militar. Houve novas manifestações pela 35 

realização aberta ao público. Leonardo defendeu que a proposta da sabatina é a educação 36 

da população sobre um Plano de Governo e subsidiar suas decisões na escolha de um novo 37 

gestor público, defendendo que o formato aberto é o único que contempla esse objetivo. Em 38 

votação, a maioria aprovou o formato aberto, tendo voto contrário da Presidente, que votou 39 

pelo formato fechado a convidados. Nesse ponto a Presidente reforçou que precisará de 40 

planejamento para realização desse evento aberto. Partindo para discussão do local, definiu-41 

se o Cinema como melhor espaço e estrutura para o evento aberto. Sobre a data, definiu-42 

se, previamente, os dias onze e doze de setembro, a ser confirmado com os candidatos, 43 

tendo horário de início às dezoito horas e trinta minutos, recepção, início da sabatina às 44 

dezenove horas e encerramento às vinte uma horas. Definiu-se aguardar até o dia quinze 45 

de agosto para oficialização das candidaturas para poder definir a data. Superada essa 46 

pauta, partiu-se para a questão da definição e indicação de suplentes, considerando que a 47 

Chamada Pública sete de dois mil e vinte quatro restou fracassada para compor as vagas 48 

de suplentes. Leonardo explicou os requisitos da indicação (representantes de entidades do 49 

terceiro setor, sociedade organizada, órgãos de classe e/ou de associações de moradores, 50 

de acordo com o interesse ou aceite expressamente manifestado), que como Ouvidor teria 51 

essa autoridade para indicar os suplentes, porém desconhece pessoas interessadas a 52 

assumir tais vagas. Os membros presentes deram sugestão de nomes. Felipe se prontificou 53 

a encontrar pessoas interessadas e repassar ao Leonardo. E, não havendo mais a tratar, 54 

encerrou-se a reunião às dez horas e vinte minutos. Lavrou-se a presente ata, contendo as 55 

assinaturas dos membros titulares do Conselho Municipal de Usuários dos Serviços Públicos 56 

presentes. 57 
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